Ausschreibung "Aktion Generation – lokale Familien stärken" 2024

10 Jahre Wettbewerb "Aktion Generation – lokale Familien stärken"

2024 ist ein Jubiläumsjahr. 2015 startete der Wettbewerb und in den bislang neun Ausschreibungsphasen wurden bereits 56 Projekte ausgezeichnet.

Welche das bislang waren, können Sie hier nachverfolgen:

https://familie.hessen.de/preise-und-ehrungen/aktion-generation

2024 schreibt das Hessische Ministerium für Familie, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege den Wettbewerb "Aktion Generation – lokale Familien stärken" erneut aus.

Es sollen Konzepte ausgezeichnet werden, die das Miteinander von Jung und Alt fördern, die Verantwortung füreinander vor Ort in den Blick nehmen und dabei bestehende Strukturen, Angebote und Hilfen nutzen und miteinander verknüpfen.

Der Wettbewerb ist als Auszeichnung für gelungene kommunale Strategien der bedarfsgerechten Vernetzung und Ausrichtung von Angeboten im senioren- und generationenpolitischen Bereich gedacht. Darüber hinaus soll die Ausschreibung Ansporn und Motivation zum gesellschaftlichen Zusammenhalt in der Region fördern.

Für den Wettbewerb sind Preisgelder in Höhe von insgesamt 50.000 € vorgesehen.

Der demografische Wandel verändert unsere Gesellschaft in vielerlei Hinsicht. Zum einen wird sie immer älter und auf der anderen Seite wird sie immer kleiner. Die Hessische Landesregierung begleitet seit einigen Jahren diesen Wandel in Hessen mit innovativen Ansätzen und gestaltet die Entwicklung nachhaltig.

Durch Projekte vor Ort sollen Menschen verschiedener Altersgruppen und Generationen zusammenkommen, sich gegenseitig unterstützen und im Idealfall voneinander und miteinander lernen.

Im Jubiläumsjahr 2024 soll das Miteinander der Generationen, der Kern des Wettbewerbs, unter dem Thema

"Miteinander der Generationen – aktiv und gesund"

stehen. Dabei werden alle Generationen mit ihren unterschiedlichen Bedürfnissen, mit ihren unterschiedlichen Ressourcen und mit ihren lokalen Strukturen in den Blick genommen.

Aktiv und gesund sein – diesen Wunsch teilen alle Generationen.

Dazu tragen zum Beispiel Bewegung im Alltag, gesunde Ernährung, Resilienz bei Stress und Belastungen oder das Wohlbefinden mit dem eigenen Lebensstil bei. Dabei hilft die Stärkung persönlicher Kompetenzen sowie der Austausch und das Zusammenwirken mit anderen Menschen. Gemeinsam gelingt Vieles leichter und macht auch noch mehr Spaß. Durch ehrenamtliches Engagement vor Ort und eine lebendige Nachbarschaft können Angebote geschaffen und Menschen motiviert werden, um gemeinsam aktiv zu sein und dadurch die Gesundheit zu fördern. So entsteht schlussendlich ein niedrigschwelliges Präventionspaket.

Leben Sie Projekte, die diese Ideen vor Ort aufgreifen? Welche Aktivitäten bieten Sie vor Ort generationsübergreifend an? Was macht Ihr Projekt so attraktiv?

Wir sind sicher: In Hessen gibt es vielfältige kleine und große Angebote, die generationsübergreifend den demografischen Wandel und das Miteinander aktiv und gesund gestalten.

Fühlen Sie sich angesprochen? Dann freuen wir uns auf Ihre Bewerbung. Diese können Sie digital über das Bewerbungsformular auf unserer Homepage unter https://familie.hessen.de/preise-und-ehrungen/aktion-generation einreichen.

Sollten Sie Rückfragen haben, sprechen Sie uns gerne an.

Es werden Projekte ausgezeichnet, die ein Beispiel geben und zur Nachahmung anregen. Deshalb sollen sie nachhaltig sein und sich bestenfalls auf andere Orte übertragen lassen. Die ausgezeichneten Projekte werden später auf der Homepage des Ministeriums veröffentlicht. Organisation und Finanzierung der Projekte sollen so angelegt sein, dass von einem dauerhaften Bestand ausgegangen werden kann.

Bei der Bewertung der eingereichten Projekte werden folgende Kriterien berücksichtigt:

- Generationenübergreifender Ansatz
- Nachhaltigkeit
- Netzwerkcharakter
- Verknüpfung von Haupt- und Ehrenamt

Bewerbung und Bewerbungsfrist:

Bewerben können sich Gebietskörperschaften, Vereine, Verbände, Kirchen und Institutionen mit Sitz in Hessen in Zusammenarbeit mit den jeweiligen Kommunen. Die Bewerbungsunterlagen sind bis zum 15.06.2024 digital über das Bewerbungsformular auf unserer Homepage unter

https://familie.hessen.de/preise-und-ehrungen/aktion-generation einzureichen. Sofern Sie der Bewerbung Flyer etc. beifügen möchten, benötigen wir diese in 9-facher Ausfertigung ergänzend auf dem Postweg, Hessisches Ministerium für Familie, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege, Referat Seniorinnen und Senioren, Sonnenberger Straße 2/2a, 65193 Wiesbaden.

Bewerbungen, die nach diesem Datum eingehen, können leider nicht mehr berücksichtigt werden.

Auswahlverfahren:

Die Auswahl der Preisträger erfolgt durch eine Jury, die sich aus einem breit aufgestellten Expertengremium der Hessischen Landesregierung und Landesverwaltung, der Kommunalen Spitzenverbände u. a. zusammensetzt. Sie prüft und bewertet die eingesandten Bewerbungen und beschließt, welche Projekte nominiert und ausgezeichnet werden. Die Preissumme beträgt insgesamt 50.000 Euro. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.